

Une trêve pour la Terre

Extrait du livre de Jane Goodall et Douglas Abrams « Le livre de l'espoir » que je souhaite partager avec le monde.

« Quel rôle a joué l'espoir à vos débuts ?

- Si je n'avais pas eu l'espoir de réussir, j'aurais abandonné. Le jeu n'en aurait pas valu la chandelle. Je savais qu'avec le temps, je pourrais gagner la confiance des chimpanzés. Mais j'ignorais si je l'aurai, ce temps... »
- Elle s'interrompit, baissa les yeux.
- « C'est un peu comme avec le changement climatique. Aurons-nous le temps ? »



Et si nous le prenions, le Temps de nous occuper de la Terre ?

C'est le berceau de l'Humanité. Elle nous porte tous. Que nous soyons beaux, moches, riches, pauvres, en bonne santé, malade ou n'importe quelle différence être nous ; nous vivons tous sur la Terre, et elle va mal. Elle nous parle, elle crie via ses catastrophes de plus en plus fortes.

Le climat change et nous aussi. Les inégalités, les souffrances augmentent chaque jour partout sur Terre. Les niveaux ne sont pas comparables, ni égaux, mais ils sont tous inhumains. Chacun se rattrape à ce qu'il peut en fonction d'où il est, et ce à quoi il doit faire face.

Le climat change. Changeons notre façon d'agir.

Une trêve pour la Terre, une trêve pour Nous :

- **Une trêve des bombes, des missiles, des drones**,.... tout ce qui fait trembler la Terre. Nous pourrions à la place prendre le Temps de nous occuper des personnes qui n'ont plus rien car les villes où ils habitaient sont détruites. Prendre le Temps de savoir à quel Pays les personnes qui y vivent veulent être rattachées. *Une grande création d'emploi.*
- **Une trêve des nouveaux téléphones portables, des voitures électriques** qui utilisent des ressources énormes et rares de la Terre, **des nouveaux véhicules en général**,.... Nous pourrions prendre le Temps de réparer les anciens téléphones, les voitures et de les faire évoluer. Prendre le Temps d'apprendre à gérer les batteries des voitures électriques lorsqu'elles arrivent en fin de vie. *Certains emplois seront mis en suspens mais d'autres seront créés.*
- **Une trêve du profit monétaire pour l'argent.** Les ressources naturelles ne sont pas réparties de façon équitables sur la Terre. Les inégalités non plus. Les pays n'ont pas forcément les capacités financières pour agir correctement envers la Terre et leur population, car le bien-être des êtres humains et la régénération des ressources naturelles ne seront jamais rentables. Nous pourrions prendre le Temps de regarder les associations humanitaires ou d'intérêt public qui ont développées de l'expertise dans un domaine particulier, et les financer pour répondre aux crises : crises humanitaires, forêts, océans, pôles, plastiques, pesticides, alimentation, logement, animaux, santé, mal-être, injustices... *Cela créera de l'emploi.*
- **Une trêve des grosses machines qui coûtent chères et doivent être rentabilisées en détruisant beaucoup**, dont celles qui font des coupes rases en un rien de temps, et anéantissent toute vie dans une forêt qui se développe depuis des milliers d'années. Il y a plein de personnes sans travail dans les Pays, ou des postes qui seront mis en suspens par la trêve des nouveaux téléphones, des nouveaux véhicules, des nouvelles grandes structures... Gérons nos forêts de façon durable, pour des forêts vivantes grâce à des emplois qui feront vivre de nombreuses personnes. Elles sont les poumons de la Terre et de nos enfants. Elles ont un fort impact sur l'espérance de vie de l'Humanité. Comme les océans. *Beaucoup d'emplois à créer.*

Quand les ressources de la Terre seront épuisées, nous aurons tout notre Temps pour pleurer, parler du bon vieux Temps, construire des vaisseaux spatiaux pour quitter la Terre en urgence et nous battre pour monter dedans. Ou quelque chose d'autre d'inéquitable.

La Terre a encore des ressources.

Mais avec le changement climatique elle nous lance un SOS.

- Unissons-nous pour Elle.
- Unissons-nous pour la Paix sur Terre.
- Unissons-nous pour la Vie.



Une trêve pour la Terre

Je parle de trêve car la priorité n'est pas de régler les désaccords d'opinion sur les élevages intensifs existants, ni de débattre pour savoir si les voitures électriques sont plus écologiques ou pas, si l'IA est utile ou pas,... ni sur les choix à faire pour le long terme pour l'avenir de l'humanité.

Je parle de trêve pour prioriser le changement climatique et penser nos blessures.



**La priorité est de laisser la Terre se régénérer.
Elle a besoin de repos, de diversité, d'attention, et Nous aussi.**

- Faire une trêve de tout ce qui détruit et appauvrit la Terre (bombes, sur-exploitation des ressources naturelles, déforestation de masse,...)
- Faire une trêve de nouveau développement des structures qui appauvrisse la Terre (élevage intensif, mono-culture, data center,...)
- Faire une trêve de l'argent qui dort, et permet aux injustices de prospérer. Durant la trêve, sur tout compte en banque de plus de "1 million", "10 %" pourrait être prélevé, afin de créer une dynamique monétaire partant des personnes qui s'engagent pour résoudre le changement climatique et la misère. La limite monétaire et le pourcentage prélevés sont à définir afin qu'ils soient justes, ajustés au niveau de vie du Pays, et respectueux des 2 parties "les Riches / la Terre".



Et concrètement...

Cette lettre est une graine pour se poser des questions afin de trouver des solutions maintenant, pour gérer le changement climatique qui handicaperà nos générations futures.

Il faut isoler les problèmes, les analyser, se poser les questions, et y répondre.

Voici les premières étapes qu'elle m'inspire.

1. **Unir les personnes qui ont envie d'agir pour la Terre.** Je suis consciente que pour en faire une réalité, il faut beaucoup de monde et de temps. La lettre permet de contacter des personnes, des associations, des entreprises,... afin de s'unir. **Souhaitez-vous y participer ? Pensez-vous qu'une pétition serait utile pour avoir une visibilité médiatique ? Une pétition globale ou plusieurs par thèmes (protection forêt, protection océan, stop aux guerres, stop aux productions qui appauvissent les ressources de la Terre,...) ?**
2. **Rendre visible une autre façon de faire.** La première pensée qui m'est venue à l'esprit lorsque j'ai écrit cette lettre, a été pour les personnes qui vont perdre leur travail si nous arrêtons de construire des véhicules, des téléphones, des grandes structures et d'autres choses. Une petite voix m'a répondu « Crois-tu que ces personnes, qui sont à la chaîne, qui creusent la Terre dans des conditions pénibles, qui détruisent la nature, rêvent enfant de ce travail ? ». Eh bien, je pense que non. Je pense que ces personnes font cela car elles ont besoin d'argent pour leur famille, pour vivre. Si nous leur proposons quelque chose qui s'accorde mieux à leur rêve d'enfant, elles n'y perdraient pas au change. Ce qu'il faut changer, c'est notre perception de la vie, de ce que nous faisons de notre vie et de ce que nous pouvons faire dans nos sociétés. C'est pourquoi, j'ai précisé dans la liste des trêves, où il y a moyen de créer des emplois. La vie est bien orchestrée lorsque nous n'essayons pas de la contrôler. **Lister les besoins à grande échelle, lister les solutions humaines existantes, et croiser les données afin de résoudre les problèmes qui existent avec des solutions locales et citoyennes qui ont fait leurs preuves.** Peut-être que grâce à une gestion juste des ressources naturelles sans surexploitation, les personnes trouveront du travail localement et l'immigration forcée, dangereuse, pourra être diminuée.
3. **Dialoguer, s'écouter, faire de nos différences une force.** Nous choisissons de régler les problèmes globaux avec de grandes institutions internationales, qui n'ont pas trouvées de solutions miracles. **Si nous changions notre façon de faire. Récoltons les propositions de tous ceux qui ont une idée, soumettons les à des experts, si elles sont viables, finançons les.**

Sur ce 3ème point, voici la première idée que je soumets pour initier cette façon de faire :

- Si nous enlevions tous les débris, les satellites double emploi, qui fonctionnent plus, obsolètes, et qui tournent autour de la Terre, est-ce que certains degrés surnuméraires ne pourraient pas s'évaporer ? Cela pourrait stopper ou ralentir le réchauffement de la Terre ? Je ne suis pas spécialiste des gaz à effet de serre, du climat, des modélisations. C'est une question pour trouver une solution au changement climatique. Quel est l'impact des objets en orbite autour de la Terre, sur l'atmosphère et la température de la Terre ?

Vous pouvez envoyer un mail à obel.bourgait@gmail.com pour répondre, ou si vous avez des idées, des remarques, un avis sur l'opportunité de faire une pétition ou toutes autres questions. Je me ferai un plaisir d'y répondre et de mettre en place un blog, ou plus suivant l'impact d'**une trêve pour la Terre**.

Unissons-nous pour « Vivre simplement afin que simplement tout le monde puisse vivre »